



5 Exemples de réussite

- ❑ Certains des succès les plus retentissants de la politique étrangère canadienne sont liés à l'emploi de la diplomatie ouverte pour créer un monde plus humain. Par exemple, la Convention d'Ottawa, qui interdit la fabrication, la vente et l'utilisation des mines antipersonnel, est une innovation dans le domaine de la diplomatie du fait qu'elle est née grâce à une coalition regroupant des gouvernements, des organisations internationales, des organisations non gouvernementales et des particuliers. La signature de la Convention par 122 pays en décembre 1997 a été suivie du lancement du « Processus d'Ottawa », une campagne visant à la faire ratifier par au moins 40 États afin qu'elle puisse acquérir un statut officiel. L'objectif a été atteint en un temps record et la Convention est entrée en vigueur en mars 1999. Cette réussite spectaculaire nous rend fiers d'être Canadiens.
- ❑ La résolution visant à créer la Cour pénale internationale pour traduire en justice les auteurs de crimes contre l'humanité, de génocides et de crimes de guerre est un autre exemple de réussite des activités diplomatiques du Canada. Nous avons œuvré avec acharnement pour convaincre d'autres pays d'appuyer ce projet.
- ❑ Les activités du Canada dans le domaine du maintien et de la consolidation de la paix font également partie de nos réussites en diplomatie ouverte.